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Тревожный сигнал 

И Э Т О — З А Б О Т А О ТРУДЯЩИХСЯ? 
Уже больше месяца про

водится ремонт трамвайно
го полотна от площади 
Свердлова до «Химчистки». 
И ровно столько же длятся 
мучения людей, работающих 
в нашем цехе. 

О доставке на работу долж
ны были позаботиться авто
транспортники комбината, но 
она не организована. Ну что 
такое один автобус на две ты
сячи наших работников? Да и 
этот ходит лишь по утрам, да 
еще и не каждый день. Омена, 
работающая с '16 часов, не мо
жет ни приехать, ни уехать. 

В полночь заканчивается тре
тья смена. До тридцати минут 
нужно для того, чтобы помыть

ся в душевой. И вот, начиная 
с тридцати минут первого, лю
ди вынуждены добираться до 
дома кто на чем. Водители 
«вертушек», как правило, имен
но в это время устраивают себе 
на конечных остановках пере
рывы в 20—30 минут. Автобуса 
АТЦ нет. Нет его и для дос
тавки рабочих ККЦ на работу 
в первую смену и домой. До
берется человек часа в три ночи 
до квартиры, проспится — и 
вновь ломает себе голову, как 
до цеха добраться. 

: Трудящиеся кислородно-кон-" 
еертерного цеха не просят — 
требуют выполнения условий 
коллективного договора, то 
есть нормальной организации 
доставки работников ККЦ на 

работу и с работы. Предлага
ем следующий график: 1 смена 
— один автобус от площади 
Свердлова до ККЦ и обратно 
с 22.30 до 1.00; вторая омена — 
два автобуса от пл. Свердлова 
до ККЦ и обратно с 6.00 до 
9.00; третья смена — два авто
буса от пл. Свердлова до ККЦ 
и обратно с 14.15 до 18.00. 

Дополнительно цех продол
жает доставку трудящихся 
своим автобусом от трамвай
ной остановки «Вокзал» до 
ККЦ- О доставке трудящихся 
третьей смены до новых мик
рорайонов ' остается пока толь
ко мечтать. 

С. БАРАНОВ, 
предцехкома ККЦ. 
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После армейской службы он сразу пришел на домну-«Комсомол-
ку». Прошел все ступени роста, прежде чем стал старшим горновым 
второй печи. Казалось бы, все: куда расти дальше? 

За двадцать два года у печи Виктор Филиппович СИМОН испы
тал всякого, пока добился высоких знаков признания своего мастер
ства. Трижды он становился лауреатом областной премии металлур
гов, лауреатом премии ММК, заработал орден Трудовой Славы 
III степени. Это — признание роста? Разумеется. 

Всякие бывают времена. Порой и былое уважительное отношение 
к наградам меняется. Но мастерство ценится всегда. 

Репортерская хроника 

, И с т о н к Ь — в с е м у начало 
7 

С целью удовлетворения потребностей трудящихся в строительных 
материалах и обеспечения возросших объемов промышленного строи
тельства приказом по комбинату создается малое государственное 
предприятие «Исток». Учредителем является Магнитогорский метал
лургический комбинат имени В. И. Ленина. 

Главной задачей МГП «Исток» является производство цемента, 
фундаментных блоков, шлакоблоков, песка и щебня из отходов про
изводства. Основная цель деятельности—изготовление строительных 
материалов для индивидуального и промышленного строительства, а 
также других видов услуг. 

Директором МГП «Исток» назначен В. В, Шадрин. 

Партийная жизнь. 

«Марксистская платформа в КПСС» 

«Общественная (социальная) гипотеза и утопия должны оставать
ся утопией и гипотезой, если, нет людей, стремящихся к осуществле
нию этой утопии в такой-то форме». Эта мысль принадлежит П. А. 
Кропоткину, знаменитому «князю-революционеру». Есть у этой мыс
ли и продолжение; «Во всех социальных вопросах главный фактор— 
хотят ли того-то люди? Если хотят, то насколько хотят они этого? 
Сколько их? Какие силы против них? Все теории эволюции ничего 
не стоят, покуда на этот вопрос нет ответа». Наверное, чтобы се
годня разобраться в многоцветий политических сил, и не только 
разобраться, но и понять, насколько идеи какой-то из них 
ближе всего к истине, надо почаще задавать себе эти вопросы. 

18—19 мая в Киеве состоялась конференция «Марксистской плат
формы в КПСС». О том, какие идеи и мысли были высказаны на 
ней, нашему корреспонденту рассказывают ее участники — председа
тели советов секретарей инженерных служб и управления главного 
механика ММК Виктор Васильевич ПИЧУГИН и Александр Ми
хайлович АРТЕМОВ. 

КУДА Ж Е ИДТИ НАМ? 
НЕ ВИДНО НИ ЗГИ 

— В последнее время предста
вители парткома комбината ста
новятся частыми гостями различ
ных съездов, конференций полити
ческих групп и движений, сущест
вующих в КПСС. Как вы оцени
ваете эту тенденцию? 

В. В. Пичугин: Это прежде все
го говорит о том, что рядовые ком
мунисты и наша партийная орга
низация пытаются самостоятельно 
разобраться в сложившейся ситу-, 
аогии. Центральные органы партии 
не работают. Информация в га
зете «Правда» весьма дозирована 
и однобока. А ведь все политиче
ские течения внутри партии поя
вились не вдруг. Помните, во дре-
1.мя подготовки XXVIII съезда 
КПСС появилась «Демократиче
ская платформа»? Потом, в нача
ле прошлого года, в партии сло
жилась «Марксистская платфор
ма». Но мы об этом ничего не зна
ли. Однако после поездок наших 
представителей в Ленинград и Ки
ев мы убедились, что представите
ли этих платформ и течений в 
КПСС па каждое свое мероприя
тие всегда рассылают на места 
приглашения и документы. Но до 
нас, коМ;.мунистов, они не доводи
лись. Инициативный съезд «Ком
мунистов России» в Ленинграде, 
о котором мы узнали совершенно 
случайно, в этом смысле был пер
вой ласточкой. После чего парт
ком решил по возможности при
нимать активное участие во всех 
политических мероприятиях ком
мунистов страны* с тем, чтобы мо
жно было основательнее разобра
ться в тонкостях идеологии того 
или иного течения. Это поможет 
партийной организации комбината 
выработать собственную тактику 
и стратегию. Для этого надо знать 
все существующие точки зрения. 

А. М. Артемов: По этому воп
росу характерна резолюция, при
нятая сторонниками «Марксист
ской платформы». Процитирую: 
«Энергию, которую ЦК КПСС 
тратит на противодействие дея
тельности платформ, лучше бы на
править на борьбу с антикомму
нистическими силами и действо
вать в этом направлении совмест
но. Ситуация внутри партии сло
жилась сейчас таким образом, что 
точки зрения коммунистов, не со
ответствующих официальной ли
нии руководства КПСС, не могут 
быть выражены организованно». 
На конференции «.Марксистской 
платформы» говорилось о том, что 
аппарат Ц К КПСС не устраива
ет размежевание и появление 
сильной фракции внутри партии. 
Но удержать сегодня всех комму
нистов в единой и неделимой пар
тии невозможно. Мы знаем уже о 
существовании «Единства> Нины 
Андреевой, А, Руцкого с его груп
пой «Коммунисты за демократию», 

Демократическую и Марксист
скую платформы в КПСС. К со
жалению, у этих направлений в 
КПСС нет единства, общих точек 
соприкосновения, поэтому серьез
ного противостояния аппарату ЦК 

"КПСС пока не получается. Объе
динение и поиск сторонников впе
реди. 

— Многие коммунисты и наши 
читатели в общих чертах уже зна
комы с идеями «Марксистской 
платформы». Наверняка это нап
равление в КПСС претерпело ка
кие-то изменения. Ваши впечатле
ния от нынешней «Марксистской 
платформы» с точки зрения ее идео
логической основы. Насколько се
рьезна эта политическая сила? 

A. М. Артемов: Я с удовлетво
рением отметил, что на этой кон
ференции голого теоретизирова
ния было немного. Хотя, когда 
ехал в Киев, были такие опасения. 
Надо признать, что мы все-таки 
слабоваты в теоретических .вопро
сах марксизма-ленинизма. 'Поло
жительный элемент конференции— 
в координационном совете плат
формы собрались весьма грамот
ные люди. Основываясь на марк
систско-ленинском учении, они 
преподносили нам не схоластику, 
а вполне реальные и жизнеспособ
ные, в нынешних условиях, мето
ды работы. Поэтому, выступая в 
прениях, многие делегаты с удов
летворением отмечали, что теперь 
понятно, чем нужно заниматься 
партийной организации. 

B. В. Пичугин; Идейные уста
новки марксистов не изменились. 
Об этом можно судить по тези
сам, опубликованным в.«Правде» 
год—полтора тому назад. Марк
систская платформа борется за 
очищение идеи марксизма-лени
низма. Они за социалистический 
путь развития нашего, государст
ва, против капитализации общест
ва. Хотя правительство страны 
действует в противоположном на
правлении. Принимается, масса за
конов, направленных на привати
зацию, легализацию теневой эко
номики. Не потому ли народу до 
сих пор неизвестна правительст
венная программа по выходу из 
кризиса? Пока я видел только ее 
проект. И даже в таком варианте 
антикризисной программы есть 
пункт, в котором недвусмысленно 
говорится о легализации аномаль
ных накоплений продовольствен
ных и промышленных товаров у 
отдельных граждан. То есть при
знается не только фадст аномаль
ных накоплений товаров у части 
населения, но говорится об их ле
гальной продаже. "Извините, но 
эти граждане способствовали вы
мыванию этих товаров, опустоше
нию прилавков, а правительство 

(Окончание я» 3-й стр.) 
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Дорогая 
Елена 

Евгеньевна 

лее гонко». 
Досталось и итальянцам. 

Миланская ежедневная газе
та с 'более чем столетней ис
торией «Коррьере дел л а се
ра», видимо, не очень изве
стна у нас, иначе в ее назвав 
НЕЙ Ё , Карелина не сделала 
бы ошибку. Потрясающе, но 
корреспондент Карелина 
ошиблась именно в главном; 
заменила «о» на «а». И вме
сто «Коррьере» — одяоко-
ренного с корреспондентом, 
что значит «осведомитель»— 
получилась «Каррьере» — 
это ближе уже к карьере и 
Карелин#й. Злая получается 
шутка. Но итальянцы при
плетены не зря, главное сра
зу: «орган , ЦК КПСС». 
Опять большущие буквы, во
споминание о поездке Ель
цина в Америку. Врачи ме
ня уверяют, что состояние 
здоровья Бориса Николае
вича не позволяет ему пить. 
Очень рад, я тоже не пью, 
но Е. Карелиной все тоску-
ется по ошибке «Правды», 
стоившей места главному 
редактору. Или эта перепе
чатка' может стоить места 
редактору «Магнитогорско
го металла»? 

Дальше читаем — «ради 
выполнения спущенной свер
ху установки поддержать 
нужного кандидата...» На 
«круглом столе» в парткоме 
комбината редактору «ММ» 
А. Подольскому указали на 
необходимость ставить пре
тендентов в Президенты в 
равные условия, а главное— 
не допускать выпадов (заме
чу в скобках — против Б. 
Ельцина, за которого наме
рены голосовать 70—80 про
центов магнитогорцев). Пос
ле публикации и коммунис
ты, и демократы, и независи
мые сошлись во мнении, что 
А. Подольский «подыграл» 
Б. Ельцину. Не поняла этого 
лишь Е. Карелина, скоро
спешно : поздравившая «пок
лонников Рыжкова с наход
кой». 

Уже в следующем предвы
борном материале в «ММ» 
Н. Рыжков показан бессо
вестным, недостойным Б. 
Ельцина конкурентом, а Бо
рис Николаевич на этот раз 
с улыбкой вещает о «.распа
де КПСС», шифровках КГБ 
«Голосуйте за Рыжкова — 
против Ельцина», отступле
нии Президента М. С. Гор
бачева... 

Что же, не будем забы
вать, что позиция газеты и 
автора публикации может 
и не совпадать 

...Когда на уроках воен
ного дела нас учили по гер
манским картам выбирать 
наиболее удачные пути для 
танкового прорыва в Запад
ную Европу, меня это откро
венно угнетало. Не хочу 
никого подчинять и завоевы
вать. Но так же не хочу и 
подчиняться другим, меря
щим меня не по знаниям и 
навыкам, а по партийной 
принадлежности. 

Дорогая Елена Евгеньев
на! Не поздравляю вас с 
находкой. Если от моих слов 
стало хоть чуточку стыдно, 
значит не все потеряно. И 
не будем тешить себя иллю
зиями о добром Президенте 
— будем работать сами. 

А. МЯГКОВ, 
член редколлегии 

«Магнитогорского рабо
чего». 

На десятой печи Фарит КАЮМОВ проходил практику 
после техникума. Здесь после армии стал горновым и счи
тает, что дело выбрал по душе. Фото В. Макаренко. 

Вопрос — ответ 

В последнюю очередь? 
«Я работаю в комбинате питания ММК. На тер

ритории нашего предприятия. Через газету спра
шиваю председателя нашего профкома или того, 
от кого зависит решение этого вопроса: почему 
женщинам комбината питания не платят 150 руб
лей, которые выплачивают до трех лет работни
цам ММК, находящимся- в декретном отпуске? 
Ведь есть же это пособие и у сотрудниц ОДУ, 
и в ЖЭКах? 

Что же, у нас все по-прежнёму? Почему пова
ров, которые кормят металлургов, вспоминают 
всегда в последнюю очередь? Ведь выплата посо
бий для других началась в январе. Время идет, а 
жизнь такая дорогая... (Вопрос не решается, когда 
будет решен — неизвестно. 

Л. МАСКА ЕВА. 
Комментирует письмо председатель проф

кома комбината питания ММК Клара Алек
сандровна КАРТАШОВА: 

— Вопрос давно решен 
и для наших сотрудниц. 
Наши декретницы полу
чают 150 рублей наряду 
со всеми названными ка
тегориями работниц ком
бината. Более того, ком
бинат пошел нам навст
речу, выделяя деньги из 
своего бюджета на опла

ту декретных отпусков 
работницам питания. Мо
жет, автор письма счита
ет, что пособие должно 
платиться помимо ком
пенсации? Но это не так. 
В 150 рублей входит 
компенсация и доплата 
до 150 рублей общей 
суммой. 

„Семейный" бюджет . 
«Ответьте на вопрос пенсионеров листопрокат

ного цеха. Дело в том, что, в начале апреля мы 
приходили в свой цех за мукой. Думали,' что по
лучим ее по старой цене и килограммов по пять. 
Но каково же было наше удивление, когда полу
чили мы ее всего по 3 килограмма и по новой уже 
цене. На трамвайной остановке мы разговорились 
с пенсионерами сортопрокатного и обжимного це
хов; им дали по 5 килограммов и по старой цене... 
Почему же обидели пенсионеров листопрокатного 
Ц,6Х Э, ̂  

БЕЗ ПОДПИСИ. 
Поясняет председатель профсоюзного бю

ро листопрокатного цеха Виктор Васильевич 
САДОКОВ: 

— Столовая, получив 
муку, поставила " нас в 
известность: срочно вы
купайте, деньги сразу... 
Речь шла о довюльно 
крупной сумме — четыре 
тысячи рублей, ее у ме
ня на руках не было. 
Ведь лишь после эту за-

муку лишь по новой це
не. Согласно циркулярно
му письму по комбинату 
мы выдавали работаю-' 
щим по 6 килограммов 
муки, пенсионерам! по 
при. Возможно, другие 
цехи имели запасы муки 
по старой цене, поэтому 

Точка зрения 
ДОбТ-ПУБЛИЦИСТ при

думал новое слово — «ком
мутант». Значит, коммуни
стический мутант, перебеж
чик из КПСС в псевдодемо
краты. Это не о тысячах и, 

.увы, миллионах рядовых 
комм унистов, р азоруж и в -
ших]ся без промедления при 
смене власти в Союзе. Это 
о тех, кто верно служит: 
вчера партаппарату, се
годня — демокросеам. В их 
ряд смело можно зачислить 
Елену Карелину. 

Номенклатура. Этим сло
вом мы именуем тех, кто 
так подвижен и легок, кто 
всплывает всегда, при лю
бых потрясениях. Коррес
пондент «Магнитогорского 
металла» Е. Карелина была 
быстро замечена в городских 
«верхах»: живой ее слог ле
гко усваивался читателями. 
И вот она уже кандидат на 
пост секретаря райкома 
КПСС по идеологии, а даль
ше становится заведующей 
отделом партийной жизни в 
«Магнитогорском рабочем». 
Ха, скажет иной читатель, 
зав. О П Ж — пешка в боль
шой игре аппаратчиков. Что 
скажут, то и напишет. Хочу 
поспорить. 

Последние пять— шесть 
лет мне регулярно доводи
лось сотрудничать с Еленой 
Евгеньевной. И надо отдать 
ей должное: она умеет раз
говорить человека, вызвать 
на откровенность, войти в 
доверие. Таким образом на
бираются факты для газет
ной публикации, интересные 

'для читателей. Остается са
мое главное — выстроить 
их в ряд и отбросить лиш
нее. 

А что лишнее? Это ре
шать журналисту. Только 
этим я объясняю тот очевид
ный факт, что в годы «цар
ствования» в О П Ж Карели
ной практически выведен из 
строя актив рабкоров пар
тийного отдела.. Многие пар
тийные активисты признава-" 
лись, что зареклись сотруд
ничать с Е. Карелиной. Гла
вное в их интервью оказы
валось «лишним», а детали 

•всплывали. 
Помните присказку о точ

ках зрения? Есть моя, а зна
чит — правильная. Елена 
Карелина, несмотря на ка
жущуюся мягкость, очень 
жесткий человек. Сужу не 
по тем ввоим публикациям, 
которые прошли через ее 
отдел, а по тем, что оказа
лись в ее урне. Наверное, 
были и слабые, ведь не про
фессионал же, но почему-то 
самые дорогие, где были 
свои мысли, суждения, пред
ложения, отстранялись. Про
ходили с завидной легко
стью критические, особенно 
с конкретными фамилиями 
секретарей парторганизации 
вплоть до районного уров
ня. При необходимости Еле
на Евгеньевна «от редак
ции» — на всякий случай— 
добавляла личный коммен
тарий. Горкомам КПСС это 
«дозволялось». А если сло
жить все написанное в 
«Магнитогорском рабочем» 
за последние годы по линии 
ггартотдела, то вывод будет 
однозначен — вожаком у 
нас была Е. Карелина, а не 
Стоббе и В. Рябков. 

Попользовалась партийной 
гласностью — переметнулась 
в другой стан, на свежие 

Уважаемая редакция! 
Пенсионеры 13-го кварта

ла обращаются к вам с 
просьбой. Хотим через га
зету поблагодарить руко
водство комбината, общест
во «Милосердие» и его пред
седателя IB. А. Владимир
о в а , работницу ЖЭУ № 8 
Е. Ф. Качанову, воспитате
ля детского клуба им. 
К. Мяготина Л. А. Круго
вых, шдагогв-организатора 

впечатление- Т е т ^ м ы < < п о 

просьбам ; ш т а т е л е и > > з н а к о " 
мимся с .протоколами и ид-
„„„„„,„.„..4 новых партий и 

к о м м у н и с т Г е с к о и позиции. 
Официалы; 0 э т о именуется 
« д е м о к р а т Й ^ е с к а я позиция» 
— просьба не путать с ком
мунистами и другими искрен
ними депутатами горсовета, 
назвавшими так свою груп
пу. 

Я не даю портрет Елены 
Карелиной. Это лишь горь
кие чувства, навеянные ". ее 
последней репликой «Цаца 
и бяка» в адрес газеты, ме
таллургов «Магнитогорский 

металл», начавшей публико
вать, — да, пусть спорные 
материалы—о кандидатах в 
п резидеи ты республики. 

Е. Карелина признает са
ма: главные претенденты— 
Н. Рыжков и Б. Ельцин. 
Рыжков, значит, «цаца», а 
Ельцин — «бяка». Неужели 
ей неведомо, что эти слова 
— не антонимы. И, кстати, 
неодобрительное «цаца» оз
начает важничающую пер
сону, что уж про Николая 
Ивановича никак не скажет 
ни один недруг. Ну, а «бяка» 
и вовсе из детского лексико
на — надо же так унижать 
магнитогорского читателя. 

Вчитаемся внимательно. 
Н. Рыжков на фото: на нас 
«глядит», в следующем пред
ложении «его взгляд уст
ремлен в...даль». В вину ему 
ставится то, (Что он в белой 
рубашке, в темном галсту
ке и со значком депутата. 
Хм, но ведь Борис Никола
евич одет точно так же. 
«А-а, — догадывается автор, 
— это портрет с иконостаса 
членов Политбюро». 

Во-первых, иконостас — 
из православной церкви, за
чем оскорблять святые чув
ства верующих. Во-вторых, 
Б. Ельцин состоял в том же 
Политбюро и попросился в 
отставку сам. Фото Б. Н. 
Ельцина рассмотрено в ином 
тоне. Ему «сжимают щеки, 
видимо желая «посмотреть 
язык». Если сжимать щеки, 
то рот вовсе не откроется— 
попробуйте сами. У меня, 
кроме доброй улыбки, фото 
других чувств не вызвало. 
Ельцину «делают улыбку», 
это так необходимо, согла
ситесь, для народного лиде
ра. 

По тексту. Назвала автор 
вместо доклада Н. Рыжко
ва в 1989 году «речью» «Об 
ошибках...». И сразу у го
рожан — тираж городской 
«МР», понятно, больше в 
пить раз, чем у заводского 
«ММ» — впечатление, что 
Николай Иванович только 
что выступил о «своих», оши
бках. А в докладе, между 
прочим, много мыслей, про
поведуемых ныне Б. Ельци-

ЖКО-1 В. С. Сидорову, 
всех детей, выступивших пе
ред нами с концертом. 

Около 30 человек ветера
нов пригласили на праздно
вание 9 Мая в детский клуб 
им. К. Мяготина, за накры
тые столы. А накрыты они* 
были, как в былые времена, 
с пирогами! 

Уселись мыза чаепитие и 
услышали теплые слова с 
пожеланиями доброго здо-

ным. 
«На изнанке» — перепе

чатка из «Еженедельника» 
ЦК КПСС «Гласность». Так 
пишет Е. Карелина. Причем 
здесь «знайка, повторенная 
дважды? Изнанка — это 
внутренняя сторона одежды. 
Похлеще сказануть? Я отве
чу — в «МР» на лицевой 
стороне реплика Е. Карели
ной, а на «изнанке» — го
родская программа к сессии 
по образованию. Что же, и 
ее, как изнаночную, не по
казывать никому, кроме пор
тного? Почему общественно-
политический еженедельник 
закавычен, дан с прописной 
буквы? Только ради того, 

чтобы убить страшной аб
бревиатурой ЦК КПСС? Ме
жду прочим, двух недель, 
прошедших после публика
ции в «Гласности», Е. Ка
релиной не хватило для реп
лики в адрес «Гласности». 
Понятно, пугает удвоенный 
тираж «ММ», не желающе
го оставаться, как раньше, 
младшим братом «МР», поз
воляющего- себе широким 
тиражом публиковать мате
риалы «не по Карелиной». 

Аргументы против Б. Ель
цина Е. Карелина не обсу
ждает. Их очень много, да и 
ответить нечего: год оувере-
нитизации России прошел 
под лозунгами, а не в кон
кретных действиях , как в 
Казахстане, Узбекистане, не 
говоря уже о «демократиче
ских» новогосударствах. Не
знакомый с материалом в 
«Гласности» читатель ужас
нется — Ельцина поставили 

-в ряд с Гитлером. Отнюдь, 
автор сравнил подходы Тэт
чер, Рейгана и других кон
серваторов и обнаружил, 
что Ельцин — совсем не сто
ронник стабильности в об
ществе. Впрочем, автор в 
«Гласности» сожалеет, что 
Б. Ельцин реально не ведет 
Россию к процветанию, хо
тя тут же добавляет, что 
«надежда на переход К спо
койным позициям здравого 
смысла есть». 

А дальше, -поскольку по 
существу сказать больше не
чего, Е. Карелина «расправ
ляется» со своими вчераш
ними единомышленниками. 
Ее стиль мне близок (упаси 
бы Бог сравниться в уров
не), поэтому читаю и огля
дываюсь на себя. Елена Ка
релина, оказывается, с удо
вольствием в детстве чита
ла «Правду» (впрочем, бы
ла еще не Карелиной, или в 
этом и собака зарыта?). Рас
сматривала, страшно ска
зать, мужские .гениталии 
или что там было нарисовав 
но вместо них. И сразу—«се
годня продолжатели тради
ций партийной журналисти
ки» — это она критикует, 
стало быть, себя, что весьма 
похвально — работают бо-

ровья и приятного аппети
та. А потом пошли воспо
минания, омйх, слезы... Ведь 
у каждого позади целая 
жизнь. Вспоминали, как де
лились куском друг с дру
гом и не думали, кто какой 
национальности. А те жен
щины, кто воевал, вспоми-

• нали, как выносили с поля 
боя раненых на себе. 

И пели песни. Да такой 
хор получился, что от хора 

Пятницкого не отличишь. И 
мы решили обратиться к 
вам, внуки, дети, правнуки. 
Наберитесь терпения. Труд
ности пришли и уйдут, и мы 
уйдем. А вам жить. И мы 
хотим, чтобы вы жили луч
ше нас. Будьте благоразум
ными, милые люди, терпи
мее и мягче друг к другу. 

Ваши матери, бабушки, 
дедушки, пенсионеры 

13-го квартала, 

трату компенсировали бы 
пенсионеры, но в нужный 
момент «семейный» бюд
жет был.на нуле. Поэто
му цех смог приобрести 

решили своим пенсионе
рам выдать побольше. У 
нас такой возможности 
не оказалось. 

Почта редакции 

БУДЬТЕ ТЕРПИМЕЕ, ЛЮДИ 
Кстати, к ответу листопрокатного цеха 

можно присоединить и ответ председателя 
профкома ЖДТ Владимира Григорьевича 
ТУРУКА. В редакцию поступил вопрос: по
чему в разных цехах ЖДТ «удельный вес» 
помощи пенсионерам мукой был разным, 
разной была и цена? 

— Все зависело от воз
можностей цехов, от на
личия средств, транспор
та и складских помеще-' 
вий. У кого были еще 

старые запасы, естествен
но, и цена была старой 
на муку, и «паек» по
больше. А на нет... 
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Советы 

за работой 

Затраты 
на культуру 

Прошло о ч е р е д н о е з а с е д а н и е 
постоянной комиссии горсовета 
по вопросам культуры. Основным 
вопросом стал отчет з а в е д у ю щ е 
го отделом культуры горисполко
ма В. Г. Ходырева о б итогах ра
боты за год . 

Суть его выступления м о ж н о 
коротко свести к известному 
«на нет и с у д а нет» . 

В городском бюджете на уч
реждения культуры отводится 
четыре с половиной миллиона 
рублей. Сравните: в Челябин
ске — 39 миллионов. Дополни
тельных свободных денег нет, 
рассчитывать на помощь тру
довых коллективов не прихо
дится. Впрочем, почему на по
мощь? Разве не мы являемся 
потребителями в ы с т а в о к , 
концертов, спектаклей? Депу
таты раскритиковали безыници
ативную позицию, занятую 
В. Г. Ходыревым и его сотру
дниками, а также заместителем 
председателя горисполкома 
Ю. Н. Смолиным. 

'Перед отчетом В. Г. Ходыре
ва удалось побеседовать со 
многими руководителями ком
бината, так или иначе связан
ными с культурой. Их мнения 
практически полностью совпали 
с точкой зрения большинства 
депутатов. 

Будем надеяться на перемечы. 
Отдел культуры начал плани
ровать свою работу, расписаны 
функции каждого работника. А 
проблем хватает. Доказатель
ство тому — раэбор двух об
ращений к депутатам от твор
ческих коллективов. 

Нелегкие времена наступили 
у театра «Буратино». Собст
венно, а когда они были ины
ми? Правда, теперь к отсутст
вию подходящего помещения 
прибавился отъезд из страны 
В. Шраймана. Новые руково
дители вспомнили об отданном 
нецколько лет назад театру 
«2 плюс С» чердачном помеще
нии. Родилась жалоба-. Пара
докс: за год так и не удалось 
пустить в работу новое здание 
театра на улице Б. Ручьева, за 
это время В. Шрайман покида
ет город, а театр «2 плюс С» 
заключает контракты на игру 
за рубежом. И — ни одной по
пытки улучшить состояние дел 
по культуре у нас в городе. 

На заседании депутаты пот
ребовали перевода в статус го
сударственного театра «2 плюс 
С», но позиция Ю. Н. Смолина, 
заявившего: «Нам есть куда 
вкладывать деньги», — позво
ляет сильно сомневаться в ус
пехе дела, А ведь сегодня те
атр «2 плюс С», работающий 
практически на общественных 
началах, завоевал внушитель
ную аудиторию, опередив «Бу
ратино». 

Аналогичные коллизии и в 
Домах музыки. Кстати, такие 
заведения существуют лишь в 
пяти городах России. Остав
шись без средств, хоровое об
щество разделилось с извест
ными хорами «Жаворонок» и 
«Орленок». Стыдно писать, н о 
дети, выступая на ККЦ, пусти
ли по кругу шапку, чтобы соб
рать две—три сотни рублей для 
содержания обслуживающего 
Дом Музыки персонала. Немно
го наскреб и профком комби
ната. Нашлись спонсоры, но те- -
перь в Доме музыки сидит их 
бухгалтер, там устроен склад 
оборудования, крутят видики 
с сомнительным содержанием. 
Так мы переходим на хозрас
чет в культуре... 

На заседании слесарь Л П Ц 
№ 3 Ф. Ф. Потапов заверил, 
что комбинат не позволит .про
пасть детским коллективам. 
Кое-какую поддержку пообе
щал и В. Г. Ходырев. 

Необходимо создать в горо
де фонд культуры, а комбина
ту вкладывать в него свою до
лю. Почему бы не реализовать 
имеющееся предложение: вне
сти затраты на культуру в се
бестоимость магнитогорского 
металла? Хватит ему гордиться 
своей дешевизной. Это обходит
ся все дороже и дороже. 

М. АНАТОЛЬЕВ, 

Партийная жизнь. «Марксистская платформа в КПСС» 

( Н а ч а л о на 1-й стр. ) 
готово предложить им свободную 
распродажу того, что они нахва
тали. 

Еще одна идейная . установка. 
Марксисты все ж е за приватиза
цию общественной собственности, 
но ратуют за ее передачу в руки 
трудового народа, в руки тех, кто 
создавал эту собственность. 

Я думаю, что это идеи, против 
которых трудно что-либо возра
зить. 

A. М. Артемов: Марксистская 
платформа сегодня утверждает, 
что коммунисты завоевали власть 
для народа. Это базовая идея 
марксистов. Они говорят о необ
ходимости возвращения к этим 
истокам, о передаче власти в ру
ки советов трудовых коллективов, 
комитетов самоуправления. То есть 
дистанции между чаяниями трудя
щихся и марксистами по сути де
ла нет. 

— Сейчас очень трудно спорить 
с тем, что коммунизм как идеоло
гия себя изжил, потому что он 
нигде себя не проявил. Нигде так 

.и не удалось прийти к той соци
альной справедливости, которую 
подразумевает коммунизм. Что го
ворят по этому поводу марксис
ты? 

B. В. Пичугин: На конференции 
об этом не говорили. 

А. М. Артемов: С повестки марк
систы коммунизм не снимают и 
считают его правильно выбран
ным направлением. Социализм в 
понимании марксистов — это тот 
росток коммунизма, который на
чал расти снизу, а не сверху. На
род сам породил его стремление 
к свету. Его можно сломать. 
Командовать им сегодня беспо
лезно. Можно лишь замедлить его 
рост. Рано или поздно нам при
дется согласиться с тем, что исто
рия ведет нас к коммунизму. 
Кстати, современный капитализм 
через реорганизацию форм собст
венности очень близко подошел к 
социалистическому пути развития, 
о чем мы сегодня узнаем из газет 
и телепередач. 

— Вы, Александр Михайлович, 
упомянули, что удовлетворены 
конференцией, потому что она не 
превратилась в очередную гово
рильню. Думается, съезд был по
лезным тем, что выработал про
грамму действий коммунистов-
марксистов. Какова эта программа 
действий и методы работы? 

A. М. Артемов: красная нить, 
проходящая через всю конферен
цию, — развитие самоуправления 
трудящихся по месту жительства, 
на предприятиях, взаимодействие 
со стачкомами для решения насу
щных проблем, которые стоят пе
ред народом. В политическом пла
не предложены организационные 
мероприятия: созыв внеочередно
го съезда, рассмотрение альтерна
тивных программ КПСС- Во-вто
рых, марксисты предлагают про
вести перерегистрацию в партии, 
чтобы определиться, кто из ком
мунистов на каких позициях се
годня стоит, какие течения под
держивает. Хотя вопрос об орга-
низационности внутри платформ 
они ставят жестко. Фракции внут
ри «Марксистской платформы» не 
допускаются. 

Что касается молодежи, то они 
предлагают создать в- партии ор
ганизацию молодых коммунистов, 
потому что ВЛКСМ как полити
ческая организация сегодня не су
ществует и не способна пропове
довать идей коммунизма. 

Дальше создание института со
чувствующих, куда войдут люди, 
которые в силу обстоятельств се
годня не могут состоять в партии, 
но желают морально и матери
ально ее поддерживать. 

Самое главное, на предприятиях 
они считают необходимым созда
ние экспертных комиссий, кото
рые будут помогать заключать'до
говоры с администрацией. Сегод
ня марксистов больше всего вол
нует проблема не упустить мо
мент, когда в стране будет создан 
рынок капиталов и рабочей силы. 
Важно не допустить, чтобы конт
рольные пакеты акций предприя
тий попали в руки Дельцам. В этом 
плане упоминался московский клуб 
миллионеров. Рабочие не должны 
вновь стать эксплуатируемыми. 

B. В. Пичугин: Все дело в том, 
что ЦК КПСС эти вопросы не 
рассматривал. Там говорят лишь 
о неизбежности перехода нашей 

страны1 к рыночной экономике, ко
торая подразумевает и частную 
собственность, и рынок рабочей 
силы. Рабочим при "этом не объяс
няют, к чему могут привести пос
ледние и какова должна быть так
тика трудовых коллективов. А 
марксистская платформа как раз 
хочет довести до трудового наро
да истинное содержание эти'х по
нятий. Народ в своей массе не 
осознает скрытых угроз данных 
процессов. Наверное, именно этим 
можно Объяснить* популярность 
Б. Ельцина. Именно с его помо
щью мы можем прийти к капита
лизации страны. 

— Сразу возникает вопрос, как. 
марксисты относятся к кандида
туре на пост Президента России, 
в частности к Ельцину? 

ляет собой военная политика марк
систской платформы? 

В. В. Пичугин: Судя по резолю
ции, которую вынесла на конфе
ренцию военная секция, у марк
систов пока нет четкого понима
ния этого вопроса. Резолюция 
представляет собой нагроможде
ние Общих фраз. Ее даже не при
няли. Решили лишь принять к 
сведению. 

А. М. Артемов: В обширной 
по объему резолюции в общем-то 
прослеживалось три тенденции. 
Первая — о положении политор-
ганов в армии. Вторая — оборо
носпособность страны. И третья 
тенденция — социальные условия 
в армии. И доклад, и работа во
енной секции основывались на 
этих вопросах. О военной дикта-

вы упомянули. Думаю, этот блок 
в ближайшем будущем появится. 

А. М. Артемов: Высказывались 
противоречивые предложения. В 
основном шла речь об объедине
нии сторонников «Марксистской 
платформы». На конференции бы
ло отмечено, что сторонники дви
жения «Коммунистическая иници
атива» после проведения второго 
съезда заняли более конструктив
ные позиции. Хотя по многим во
просам еще имеются разногласия. 

— Простите, но я не улавливаю 
разницы между «социалистическим 
выбором» Нины Андреевой и 
«Марксистской платформы». 

— А. М. Артемов: Разница, на 
мой взгляд, в формах работы. У 

НУДА ЖЕ ИДТИ НАМ? 
НЕ ВИДНО НИ ЗГИ 

В. В. Пичугин: Надо сказать, 
что на съезде работали четыре 
секции: о работе коммунистов Ук
раины по преодолению экономиче
ского кризиса, об участии сторон
ников «(Марксистской платформы» 
в выборах /Президента России, о 
военной политике и молодежная 
секция. Александр Михайлович 
работал в секции по молодежи, а 
я участвовал в заседании секции 
по выборам Президента'. Должен 
сказать, что марксистская плат
форма, как структурная единица 
КПСС, не отвергает предложение 
Пленума Российской компартии 
по кандидатуре М. Рыжкова. 
Секция поддержала эту позицию. 
Российские коммунисты' 'должны 
провести такую организационную 
работу, чтобы1 Рыжков стал ре
альной альтернативой Ельцину. 
Хотя были и другие мнения. В ча
стности, предложение о бойкоти
ровании выборов внесли члены 
ЦК КПСС Буэгалин и Колчанов. 
Правда, их не поддержали. В ны
нешней ситуации такой подход 
только увеличит противостояние 
партии и народа.. 

А. М. Артемов: Надо добавить, 
что решение секции по выборам 
Президента России было принято 
конференцией как резолюция. В 
ней три пункта. В первом говорит
ся о том, что «Марксистская плат
форма» принципиально против 
президентства. Есть опасения, что 
Президент может узурпировать 
власть в ущерб Советам. Во вто
ром пункте содержатся требова
ния перенести выборы на более 
поздний срок, потому что трудя
щиеся за это время не успевают 
разобраться, кто есть кто среди 
кандидатов. В третьем! пункте 
марксисты высказываются за кан
дидатуру Рыжкова. 

— Почему конференция состоя
лась именно в Киеве? Судя по вы
ступлениям «РУХА», на Украине 
довольно сильны националистиче
ские настроения, именно здесь 
проходит конференция коммуни
стов, стоящих на откровенно боль
шевистских позициях. 

А. М. Артемов: В Киеве надо 
побывать, чтобы почувствовать 
степень политического противосто
яния. Н о национализм там полу
чает достойный отпор. Взять хотя 
бы маленький эпизод — я не знаю 
что произошло — но водитель 
троллейбуса, в котором мы ехали, 
во всеуслышание дал отпор моло
дым людям, что-то сказавшим в 
адрес коммунистов. 

Для проведения конференции 
марксистам предоставила поме
щение компартия Украины. Види
мо, у ЦК Украины несколько иные 
взгляды, нежели у руководителей 
Ц К КПСС. 

— Раз мы уже упомянули о сек
ции по военной политике, не мог
ли бы вы пояснить, что представ-

туре не говорили. Единственное, 
на что обратила внимание «Марк
систская платформа», нападки, ко
торым сегодня подвергается ар
мия, могут привести к нарушению 
военного паритета. Ослабив ар
мию, мы можем потерять позиции 
на мировом уровне. 

В. В. Пичугин; Недвусмысленно 
прозвучала озабоченность марк
систов по поводу потери автори
тета в армии. Образовавшийся ва
куум немедленно заполнят другие 
партии, которые будут насаждать 
здесь свои идеологии. Это навер
няка приведет к ослаблению обо
роноспособности страны. 

— Возвращаясь к социалистиче
скому пути развития, не могли бы 
вы пояснить, что в это понятие 
вкладывают марксисты? 

A. М. Артемов: Марксисты ос
новываются на отношении к собст
венности. По их мнению, Государ
ственная собственность сегодня 
нонсенс. Должна быть собствен
ность народа, а он сегодня от нее 
отчужден. Но это ни в коем слу
чае не капитализация. Марксисты 
предлагают все раздать — каж
дому по заслугам. Вопрос о соб
ственности нужно решить таким 
образом, ччтобы хозяевами оказа
лись трудящиеся. 

Говорили и о Советах, которые, 
по мнению «Марксистской плат
формы» сейчас почти целиком со
стоят из руководителей. Маркси
сты требуют, чтобы Советы фор
мировались исключительно по про-
изводственнот территориаль н о им у 
признаку, и в них входили пред
ставители всех, слоев общества. 
Такая Советская власть не позво
лит свернуть с пути социализма. 

Рано или поздно любое общест
во придет к выводу, что благосос
тояние народа растет только в том 
случае, если каждый его индиви-
дум станет собственником. Совер
шенно неправильно мыслят те, 
кто считает, что благосостояние 
общества зависит от числа милли
онеров. Извините, на Западе это 
может быть и так — миллионеров 
там становится все больше — а у 
нас пока наоборот. И есть опас
ность, что кучка имущих будет 
контролировать большую часть на
ционального дохода. Остальным 
же придется прозябать в нищете. 

— Вы отметили, что между 
«Коммунистами России», «Единст
вом», ОФТ, «Марксистской плат
формой» точки соприкосновения 
пока не найдены. Хотелось бы 
знать, есть ли у марксистов мысли 
об объединении? Ведь те, другие 
и третьи говорят о народном бла
ге. Может быть, народ и есть 
главный критерий объединения? 

B. В. Пичугин: На конференции 
говорилось о созданий блока ле
вых сил из тех течений, о которых 

инициативного съезда, насколько 
мне известно, решения более кру
тые, чем у марксистов. Возьмите 
хотя бы требования об отставке 
Горбачева и исключении его из 
партии. Марксисты считают: нуж
но бороться с авторитарно-бюро
кратической системой, а не с от
дельными ее представителями. Вот 
в чем разница. 

— А откуда «Марксистская 
платформа» черпает средства? 

— В. В. Пичугин; Для-Маркси
стов сейчас это сложный вопрос. 
Средств у них практически нет. В 
партийной кассе осталось не боль
ше 500 рублей. Нет у них и своего 
счета в оаике. На конференции, 
чтобы пополнить кассу, оыла про
ведена любопытная акция. При 
регистрации нас попросили упла
тить установочный взнос. 

A. М. Артемов: - Вообще-то раз
мер взноса не установлен. Так что 
вносили, кто сколько может. 

— Насколько я понимаю, есть 
энтузиасты, которые материально 
поддерживают марксистов. Ведь 
организация и проведение конфе
ренции стоят немалых денег... 

B, В. Пичугин: Да, есть. Марк
систам очень помогли коммуни
сты Украины. 

A. М. Артемов: Кстати, на кон
ференции было предложено обра
титься за помощью к тем партий
ным организациям, которые под
держивают «Марксистскую плат
форму». 

B. В. Пичугин: В одной из ре
золюций говорится о перечислении 
сторонниками марксистов одного 
процента^от заработной платы: на 
счет «Марксистской платформы» 
Это помимо тех взносов, которые 
мы платим как члены КПСС. 

— А вы считаете себя сторонни
ками платформы? 

A. М. Артемов: Откровенно го-
.воря, еще не разобрались. 

B. В. Пичугин; Надо повнима
тельнее ознакомиться с докумен
тами. 

А. М. Артемов: Сегодня было бы 
неразумно метаться между тече
ниями в КПСС. Методы работы 
марксистов я, допустим, признаю. 
Поддерживаю я и нежелание 
«Марксистской платформы» сот
рудничать с социал-демократами в 
вопросе защиты интересов имущих 
слоев. Но сказать сразу, что я 
сторонник Андреевой или Руцкого, 
пока не могу. Сложность выбора 
в том, что исходя из политики 
марксистов, коммунисты комбина
та должны сегодня встать на сто
рону рабочих, а значит в каких-то 
вопросах размежеваться с адми
нистрацией. 

В. СОКОЛОВ. 
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Репортерская 
хроника 

И будет 
приют... 

1700807 — это номер 
нового лицевого счета, 
открытого при городском 
обществе Красного Кре
ста. Семь этих цифр, на
верное, можно назвать не 
только счетом милосер
дия, но и здравого смыс
ла. Именно он подсказы
вает, что сегодня самые 
нуждающиеся среди на
шего населения — одино
кие, больные старики. Их 
уже, не всегда берут в ле
чебные заведения, а до
ма за ними некому уха
живать. 

Поэтому учредители 
счета поставили своей це
лью, создание в городе 
реабилитационного цент
ра для таких пожилых 
люден. Здесь были бы со
зданы условия для лече
ния стариков, организо
ваны уход, питание. 

Почта редакции 

ДЕТИ 
Учитель ритмики Светла

на Полянская и аккомпани
атор Татьяна Лошкарева 
всего один год вели занятия 
в детском саду № 149 ОДУ 
ММК. Но их уже успели 
полюбить и маленькие уче
ники, и их родители. 

В сентябре прошлого го
да ребятишки пяти—шести
летнего возраста, их роди
тели, воспитатели и две но
вые учительницы обговори
ли план работы в школе 
эстетического воспитания. 
Прошло несколько месяцев. 
Недавно состоялся итоговый 
концерт. Дети исполнили 
польку, вальс, «Чебураш
ку», современные танцы. 

Что умели дети в начале 
года и какими они стали 
сейчас — разница налицо. 
Ребятишки красиво и уве
ренно двигаются, у них по
явился интерес к музыке и 
танцам. Хотим поблагода
рить работников левобереж
ного ДКиТ, организовав
ших уроки эстетики в на
шем детском саду, педаго--
гов С. Полянскую и Т. Лош-
кареву. 

Г. ЛОБАНОВА, С. ТЮ-
ХТИНА и другие роди
тели детей д/с № 149. 

Книжная полка 

ДВАЖДЫ 
„МАРИЯ" 
Воспоминания 
о конкурсе 
театра моды 

В изматывающей мело
чами житейской сутолоке 
так порою не хватает че
го-нибудь такого, для 
души, чтобы отдохнуть 
глазом. И как праздник, 
хотя времени прошло до
статочно, вспоминается, 
как во Дворце культуры 
имени Серго Орджони
кидзе проходило шоу. 

Четкие линии воздушных 
колоннад, вазоны с прекрас
ными пунцовыми и белыми 
розами на сцене. Но вот 
открывается занавес, и на 
мерцающем р а з н ацв е т но м 
фоне перед полным залом 
предстали двадцать восемь 
участниц праздника, воспи
танниц театра трикотажных 
изделий «Мария». Собствен
но, само шоу основной за
дачей имело выбор новой 
«Мисс «Марии». 

Жюри предстояло оценить 
мастерство вязания, изы
сканность вкуса, грацию де
вушек. Потому-то проводи
лось пять конкурсов: «Сама 
грация», «Деловая женщи
на», «Экзотика», «Наряд
ная», «Вечерний туалет». 
Специальный приз утверж
дался участнице, которая 
победит в фотоконкурсе. 

Членам жюри пришлось 
непросто: праздник прохо
дил в- расчете на хорошую 
музыкальную скорость и 
впечатляемость каждой по
становки. А как иначе наз

вать каждый проход деву
шек по сцене? 

Сценарий праздника, под
готовка к его исполнению на 
публике отрабатывались ме
сяцами. Большую "ПОМОЩЬ 

руководителю театра моды 
«Мария» Валентине Никола
евне Ситниковой оказала 
художник Дворца Асия Та-
гировна Голощапова. И еще 
хочется отметить смелость 
его участниц. Среди них в 
большинстве были девочки, 
только первый год занимаю
щиеся в «Марии». Но с ка
кой смелостью взяли они на-
себя исполнение сценария. 

Так ли просто выйти на 
яркую сцену, когда, пусть 
на минуту, все взгляды со
средоточены только на тебе 
и ты при этом должна ка-_ 
заться самой красивой, са
мой изящной, самой... 

В каждом конкурсе. «са-
мой-самой» оказались по 
единодушному мнению жю
ри и зрителей Олеся Белко, 
Женя Дороничева, Римма 
Юртумбаева, Галя Судако-
ва. 

А вот победительницей 
снова стала «Мисс «Мария» 
прошлого года Галина Сан-

дулыская. Не взошла над 
«Марией», пока не взошла 
новая звездочка, зато вто
рая корона украсила при
ческу первой. Галине вру
чен специальный приз ко
митета комсомола комби
ната и приз городского 
клуба «Леопольд» — прек
расный котенок редкой по
роды. 

Е. КОРОЛЕНКО. 

На снимках: воспитан
ницы «Марии» в конкур
се; Галина Сандульская. 

Фото В. Макаренко. 

Наша консультация 

ЛЬГОТЫ, 
КОМПЕНСАЦИИ 

В дополнение к той кон
сультации, что опубликова
на в № 66, еще несколько 
слов. 

В порядке исключения со
храняется средняя заработ
ная плата на период трудо
устройства и в течение треть
его месяца со дня увольне
ния. Она выплачивается по 
решению органа по трудо
устройству при условии, если 
работник обратился в этот 
орган в двухнедельный срок 
после увольнения и не был 
им трудоустроен в данной 
местности в соответствии с 
его профессией, специально
стью, квалификацией в двух
месячный срак со дня уволь
нения. Двухнедельный срок 
для обращения в орган по 
трудоустройству продлева
ется в случае болезни ра
ботника или при наличии 
других не зависящих от не
го уважительных причин. 

В соответствии с приня
тым решением орган по тру
доустройству выдает работ
нику справку, которая явля
ется основанием сохранения 
за ним средней заработной 
платы за третий месяц со дня 
увольнения. Если работник 
отказался от работы в дан
ной местности по его про
фессии, специальности, ква
лификации, заработная пла
та за третий месяц трудоуст
ройства не сохраняется. 

О. КОСМЫНИНА, 
юрисконсульт юридиче
ского отдела комбината. 

Это интересно 

ПОПУГАЙ ГОВОРИТ и м ы с л и т ? 
Се-рып попугай породы 

жако родился в Африке, но 
десять лет назад стал моск
вичом. С его появлением 
квартира штурмана граж
данской авиации Алексея 
Афанасьевича Проценко бук
вально наводнилась звука
ми. Птица, подражая хозяе
вам, басит голосом главы 
семьи, рассказывает сказки 
вслед за хозяйкой, Галиной 
Ивановной, повторяет за до
черьми, Мариной и Леной, 
смеется голосами друзей. 
За годы постоянного обще
ния с людьми, попугай Жа-
коша настолько освоил че
ловеческий язык, что вос
производит длинные фразы, 
не хуже Клары Румяновой 

распевает «Голубой вагон». 
Но и это еще не все. Жако-
ше по силам светские разго
воры с гостями, он выпол
няет кое-какие поручения. 
Словом, является полно
правным членом семьи. 

Намного позже первых пе
тухов, но зато на редкость 
членораздельно Жакоша 
Проценко желает всем при
сутствующим «доброго ут
ра», Лене напоминает об ут
ренней зарядке и с под
оконника обозревает окрес-
ности: «На улице машины, 
ходят люди». Когда прихо
дит пора заморить червяч
ка, кричит: «Мама Галя, 
Жакоша хочет кушать», на

хально или просительно, в 
зависимости от настроения. 

Любимое место песадки— 
хлебница. Разглядывая лом
ти хлеба, Жакоша заказы
вает бутерброд, нахваливает 
к уЛ'ИН ар н ые . тал ан т ы хоз я й-

ки: «Как вку-учено». Жако
ша — любитель , сладко по
есть, а еще этот чудо-попу
гай обожает купаться и рас
качиваться на полотенце. В 
Жакрше все члены семьи 

* души не чают, и, похоже, он 
— плутишка — это чувству
ет... 

«Череповецкий 
металлург». 

МОЙ ЛЮБИМЫЙ ДЕТЕКТИВ 

Следующий номер газеты выйдет 15 июня т. г. 

Редактор А. В. П О Д О Л Ь С К И Й 

Родителям, работникам ММК 

Скоро пройдут выпускные экзамены в 9 и 11 классах, 
и если ваш сын или дочь не выбрали свой дальнейший 
путь, где и кем работать, какую получить специальность, 
приглашаем их на учебу в базовые училища комбината. 
Диапазон профессий разнообразный: для девушек — от 
кулинара до водителя трамвая, для юношей — от под
ручного сталевара до электромеханика по ремонту 
ЭВМ. Подробности можно узнать в училищах. 

Адреса базовых училищ и телефоны: 
ПТУ № 13 — ул. Сталеваров, 13, т. 4-09-33, 4-17-21; 
ПТУ № 19 — ул. Маяковского. 23, т. 3-32-66, 3-38-82; 
ПТУ № 41 — ул. Казакова, 11; т. 2-03-10, 2-08-55; 
ПТУ № 43 — ул. Строителей, 11/1, т. 2-27-41, 2-52-63; 
ПТУ № 97 — ул. Ржевского, 6, т. 3-79-06, 94-36-66; 
ПТУ № 121 — ул. Комсомольская, 33, т. 2-07-72, 

2-06-81; 
ПТУ № 47 — ул. Писарева, 2, т. 2-45-2Ю, 2-42-92. 
Если вам необходима какая-либо консультация по 

данному вопросу, обращайтесь в отдел подготовки кад
ров ММК по телефонам: 3-43-87, 3-05-92, 3-22-62. 

Вы, вероятно, заметили, что в киос
ках «Союзпечати» совсем не появля
ются толстые журналы. Лишь изред
ка можно встретить «Сибирские ог
ни», «Звезду Востока», да еще пароч-
ку-другую изданий. А что будет, ко
гда цены в следующем году повысят
ся вдвое, о чем мы наслышаны? Ес
тественно, тиражи опять упадут, и 
купить будет нечего. Остается одно— 
подписаться на любимые журналы. 
Но кому из нас это пю карману? 

Это невеселые размышления перед 
рекламой последних номеров художе
ственных изданий. В «Литературном 
Кыргызстане» во втором номере на
печатана своеобразная повесть Р. вам 
Гуллита «Ночь тигра». Действие ее, 
как и в предыдущем произведении пи
сателя «Утро обезьяны» (номера за 

1990 год), происходит в Китае, где 
судья Ди разматывает очередное хит
роумное преступление. 

В «Советской милиции» (№ 1—3) 
опубликован роман-детектив «Воздая
ние убийце» Эда Макбейна, амери
канского писателя, с творчеством ко
торого мы только еще начали знако
миться. Сюжет переаказывать нет 
нужды, он ясен из заголовка. 

А что вы знаете о мистической ху
дожественной литературе? Тот, кто 
уже прочитал роман Уильяма Питера 
Блэтти «Изгоняющий дьявола» («Сме
на» JN? 2—3), наверняка пополнил в 
этом направлении свои знания. 

«Простор» № 3. Тоже детектив, но 
не мистический, хотя название романа 
склоняет к этому. Итак, «Падение 
ангелов» Б. Фишера. Написан доволь

но неплохо. Рекомендую! 
«Худой человек» в «Звезде Восто-

*ка» — № 3—4, — написан корифеем 
«черного романа», американцем Дэ-
шилом Хэмметом. Конечно, несмотря 
на сентиментальность заголовка, это 
лихо закрученный детектив. 

А вот совершенно новое имя в ли
тературе: Эдуард Т о п о л ь * Бывший 
сотрудник «Комсомольской правды», 
ныне — представитель русского зару
бежья, он нашел 'для себя новее при
звание — политический детектив из 
советской действительности. Для ме
ня, например, его роман в журнале 
«Журналист» № 3—5 «Кремлевская 
жена» явился откровением. К тому 
же, поражающим смелостью и интри
гой. 

А. ВЕРТОПРАХОВ. 

На учебу - в ПТУ № 97 

Училище № 97 на базе 
'ММК приглашает на учебу 
по специальности: , 

На базе 8—9 классов, срок 
обучения 2 года: штукатур-
маляр (стипендия 93 руб.); 
электрогазосварщик- слесарь 
стипендия 1212 руб.); опера
тор автоматических линий 
мебельного производства 
(стипендия 40 руб.); сто
ляр-плотник (стилен д и я 
93 руб.). 

На базе 1.1 классов: во
дитель трамвая (срок обу
чения 5 месяцев, стипендия 
180 руб.); оператор автома
тических линий мебельного 
производства (срок обуче

ния 10 месяцев, стипендия 
ПО руб.). 

За время прохождения 
производственной Практики 
учащимся выплачивается 
50 процентов ' заработной 
платы. Учащиеся на базе 
8—9 классов находятся на 
полном государствен н о м 
обеспечении. Иногородним 
предоставляется благоустро
енное общежитие в интер
нате молодых рабочих. В 
училище пятидневная не
деля. 

Адрес училища: г. Магни
тогорск, пер. Ржевского', 6. 
Телефоны 3-79-06, 94-36-64. 

НАШ 
АДРЕС: 

455002, ул. Кирова, 70. Телефоны: приемная — 3-75-70; отв. секретарь — 3-76-04; фотокорреспон
дент — 3-47-04; отдел партийной и профсоюзной жизни — 3-31-33; отдел экономики и интенсификации про
изводства — 3-07-98; 3-40-35; 3-33-09; отдел культуры и быта — 3-14-48. 
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